

学校だより



青葉が丘

《教育目標》

未来に生きる資質・能力を身に付けた生徒の育成

令和6年3月22日

第13号

別海町立上西春別中学校

発行責任 校長 蝦名 武宣

思いを形に ～目に見えない心のリレー～

上西春別中学校 校長 蝦名 武宣

先週14日に第52回卒業式が行われ、31名の卒業生が本校を巣立っていきました。4年振りにご来賓の方々をお迎えし、保護者や在校生に祝福されながら卒業生を送り出せたことに大きな喜びを感じました。

卒業式をさかのぼること1週間前。3月の全校集会で子どもたちに私は、宮澤章二氏の「行為の意味」という詩を紹介し、次のようなお話をさせていただきました。

・・・宮澤章二さんの「行為の意味」という詩があります。その詩の一節にこんな言葉があります。

「心」はだれにも見えないけれど「心づかい」は見える・・・
「思い」は見えないけれど「思いやり」はだれにでも見える・・・

3年生は中学校生活で学んだこと、自分の気持ち（心）や思いのすべてを卒業式で表現してください。それは卒業式での君たちの姿勢や歌声などの形になって表れるはず。また、1・2年生も3年生に対する心や思いをしっかりと表現してください。それも卒業式での在校生の態度となって表れるはず・・・。

このたびの卒業式は、この詩のように目に見えない「思い」や「心」が形になった卒業式でした。卒業生の凜とした姿や答辞に込められた言葉、卒業証書を受け取る姿勢、在校生の拍手や送辞、全校合唱、保護者の皆さま方の温かい眼差し・・・すべての人の思いが形になって表現されていました。

私も僣越ながら卒業証書の氏名を心を込めて自筆させていただきました。思いを形にしたつもりです。卒業証書を一人ひとりに手渡した時、卒業生の誰もがしっかりと私の目を見て受け取ってくれました。ここでも卒業生の「思い」を感じ取ることができました。

私たち教師は卒業式を迎えるたびに、いつも子どもたちからパワーをもらいます。卒業生が立派に巣立ちの時を迎え、新たな希望を抱いて羽ばたいていく姿に私たち教師も勇気をもらうのです。そして「よし！また4月から新しい子どもたちと頑張るぞ！」と心に誓います。今回もまた、子どもたちの姿に勇気づけられたたくさんの「思い」を受け取った良い卒業式でした。

さて、本日令和5年度の修了式を迎えました。今年度は、本校50周年記念式典を無事に終え、1年間大きな事故などもなく学校運営を遂行できましたのも、保護者や地域の方々のご支援の賜物でございます。心より感謝申し上げます。

また、1・2年生に皆さんには3年生から引き継いだ「思い」をしっかりと胸に刻み、上西春別中学校の伝統を継承して行って下さい。見えない心を「心づかい」にできる、見えない「思い」を「思いやり」として表現できる、そんな上西中生を新年度も期待しています。



第52回卒業証書授与式

3月14日(木)に卒業証書授与式が挙行されました。数年ぶりに制限なしの卒業式となり、石川教育委員様、山崎PTA会長様をはじめ、多くのご来賓に見守られながら、31名の卒業生が巣立っていきました。中学校の卒業式は一つの節目です。義務教育が終わり、これからは自分の意志で学ぶこととなりますが、この故郷で学んだことを力に、自分の夢の実現できるよう、努力していくことを願っています。



卒業生答辞

■春の暖かな日差しが体全体に感じられ、校庭の木々の芽もふくらむ季節となりました。本日このよき日に、私たち三十一名は、それぞれが決めた道に進むため、この上西春別中学校を卒業します。この三年間色々なことがありました。■三年前の春、私たちは先生方・家族に見守られこの中学校に入学しました。二年生になってからは、委員会や部活動などで責任が伴う仕事に就くことが増えていきました。そのため、困っているときには協力しながら、壁を乗り越えることができました。三年生になり、今まで引張って来ていた先輩方がいなくなり、自分たちが先頭に立つ番になりました。行事や委員会・部活動などで何度もプレッシャーを感じ、諦めたくなることも多くありましたが、そこで逃げずに、しっかり最後まで3年生としての責任を果たすことができたと思います。■お父さん・お母さんには、色々大変な思いをさせてしまいました。素っ気ない態度をとってしまったり、ありがとうやごめんなさいの気持ちを伝えることができませんでしたが、とても感謝しています。いつも私たちをそばで支えてくれて、本当にありがとう。これからも迷惑をかけてしまうかもしれないけど、よろしくをお願いします。■最後に、三年生のみんへ。出会ってから九年。何年間も一緒にいるのが当たり前のように過ごしてきた、今日でお別れということがまだ信じられません。これまでたくさんの思い出と一緒に作ることができて、とても幸せでした。みんなに出逢えてよかった。もっとみんなで笑い合っていたかったです。ここまで頑張ってきたのは、友達という大切な存在に支えられていたからだと思います。私たちは離れていても大切な仲間です。みんな今まで本当にありがとう。

(さんの答辞より / 紙面の都合で一部抜粋して再編集しました)

4月の行事予定

日	曜	行事	部活給食	バス	朝学
1	月	学級担任発表(生徒玄関) 10:00~			
2	火				
3	水				
4	木				
5	金				
6	土				
7	日				
8	月	始業式 着任式	×	○	14:40 読
9	火	入学式 バス通生指導	×	○	15:05 読
10	水	全国学力学習状況調査(質問用紙) 拡大委員会	○	○	16:00 読
11	木	1年知能検査 新入生歓迎集会	×	○	14:40 読
12	金	発育測定、視力検査(1・3年)、色覚検査(1年) SC来校日	○	○	16:00 読
13	土			△	
14	日			△	
15	月	全校集会(任命式)	×	○	16:00 読
16	火	標準学力調査 学級審議学活	○	○	16:00 読
17	水	拡大委員会(生徒総会)	○	○	16:00 読
18	木	全国学力学習状況調査	×	○	14:40 読
19	金	部活動発開式	○	○	16:00 読
20	土			△	
21	日	授業参観日 PTA総会 部活動保護者説明会 お弁当の日	×	×	14:40 読
22	月	振替休業			
23	火	教育相談週間(~17日) 2年生耳鼻科検診	○	○	16:00 読
24	水	SC	○	○	16:00 読
25	木	職員会議 生徒総会	×	○	14:40 読
26	金	Happy Green Day 尿検査1次	○	○	16:00 読
27	土			△	
28	日			△	
29	月	昭和の日		△	
30	火	Happy Green Day(予備日)	○	○	16:00 読

3年生を送る会

卒業式より一足早く、3年生を送る会が実施されました。こちらも久しぶりにコロナ前と同じ形での実施です。それぞれの学年が発表したのですが、企画や運営のクオリティーの高さに驚き、感心させられました。「どの学年も1年間で確実に力をつけた」と実感しました。

